

Vorwort

Das Gesellschaftsteuerrecht hat durch den Beitritt zur Europäischen Gemeinschaft und die Rechtsprechung des EuGH wesentliche Änderungen erfahren. Von den ursprünglich drei Steuern, welche im KVG geregelt waren, ist mittlerweile nur mehr die GesSt aufrecht. Es bestehen auf EU-Ebene seit Jahren ernste Bestrebungen, die GesSt generell abzuschaffen. Die meisten MS haben dies mittlerweile auch getan. Ö ist eines der letzten Länder, in dem GesSt erhoben wird. Bis zur mit großer Wahrscheinlichkeit kommenden Abschaffung dieser Steuer soll jedoch dieser Kommentar eine wertvolle Hilfe für den Rechtsanwender sein. Wir haben versucht, darin die aktuelle Jud, insbes die des EuGH zu berücksichtigen.

Obwohl die Autorin und die Autoren jeweils bestimmte Partien der Kommentierung übernahmen, ist das Werk von einer weitgehenden Kooperation aller gekennzeichnet. Aus diesem Grund möchten die Verfasser ihre Texte als gemeinsamen Text verstanden wissen.

Aus Gründen der besseren Lesbarkeit und Verständlichkeit wurde auf weibliche Formulierungen verzichtet.

Wir wollen uns ganz herzlich bei allen Personen bedanken, welche uns bei der Verfassung der Beiträge unterstützt haben und ohne deren Hilfe dieses Buch nicht entstanden wäre. Der Dank der Autoren gilt darüber hinaus allen Kolleginnen und Kollegen sowie den Familien, Partnerinnen und Partnern für das Verständnis, welches sie in der Zeit der Verfassung des Werkes aufgebracht haben, und dafür, dass wir Ihnen unsere Zeit nur eingeschränkt zur Verfügung stellen konnten.

Weiters gilt unser besonderer Dank Herrn Mag. Klaus Kornherr, ohne den dieses Buch nicht zustande gekommen wäre, sowie Herrn Mag. Roman Kriszt vom Linde Verlag für die stets umsichtige Betreuung des Buchprojektes.

Wien, Juni 2008

Die Autoren